
羊城晚报今晨消息 记者刘毅
报道：法甲已经提前结束本赛季，
成为欧洲五大联赛第一个宣布本
赛季不会重启的联赛。 法甲会不
会对西甲、英超、意甲、德甲等欧
洲另外四大联赛产生示范效应，
目前还不好说， 西甲联盟主席特
巴斯的态度明确———不跟风。

特巴斯表示：“医学专家为西
甲制定了严格的安全规定， 如果
按照这种规定进行空场比赛，实
际上比去工厂和流水线上工作更
安全。 欧洲还有其他联赛想要继
续本赛季，并已经开始训练，例如
德甲。 ”

法甲取消本赛季，特巴斯认为
这一决定颇为草率， 会让欧洲整
个足球体系陷入危险。 特巴斯说：

“对可控和安全的经济活动来说，
重启是非常重要的。 不然的话，一
些重要的经济组成部分可能就此
消失， 这也可能发生在职业足球
领域。 ”

如果本赛季西甲无法重启，西
班牙足协曾在 4 月 18 日提议按
照现在的排名确定前四名， 也就
是确定下赛季欧冠入场券归属，
也曾引来特巴斯的反对。 特巴斯
公开唱反调：“我们根本没有执行
这些提议的义务， 这可能影响比

赛的竞争力和完整性。 ”
对于法甲和荷甲提前结束本

赛季的做法， 国际足联医学委员
会主席德胡赫表示支持， 他认为
至少在 9 月初之前不应该重启足
球比赛， 避免疫情出现第二波暴
发。 德胡赫认为欧洲各大联赛的
本赛季最好全部宣布结束，那么，
新赛季就有望像往年那样在 8 月
中下旬到 9 月初开始了。

德胡赫强调：“在我漫长的职
业生涯中， 见证过太多需要在追
求效益和身体健康之间寻求平衡
的情况，很多情况都是前者胜出。
如果说某种情况下医学观点压倒

效益至上论调，那就是今年。 ”
本赛季到底能否恢复，欧足联

此前给出指引， 欧洲各大联赛需
要在 5 月 27 日之前告知欧足联
究竟是要进行还是取消本赛季，
各联赛本赛季需要在 8 月 3 日前
完成。

欧足联执委会委员杜卡今晨
表示，尽管欧洲有些联赛宣布提前
结束，但欧足联的目标仍然是完成
本赛季欧冠和欧联杯。 杜卡表示：
“有些联赛已经结束， 但我相信他
们参与欧战的球队会继续出战。 欧
洲各个国家的情况不太一样，很难
指望大家都沿一条路径前行。 ”
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羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道：有关 2020 东京奥运会能否在
明年顺利举办的问题正在迅速发
酵。 在此之前，已经有多名传染病
学家表示， 如果没有相应的疫苗，
东京奥运会很难在明年顺利举办。

日本首相安倍晋三在昨日提
到了东京奥运会面临的局面，他
表示在疫情没有完全得到控制的
情况下， 东京奥运会不可能以完
整的形式举办。 安倍晋三强调：

“我们的目标是举办一届安全、
安心的大会， 从这个角度看，疫
苗和相关药物的研发对于东京奥
运会而言相当重要。 ”

虽然越来越多的人谈到了疫
苗的重要性， 但国际奥委会协调
委员会主席科茨表示， 东京奥运
会能否举办并不取决于是否有疫
苗， 而这是国际奥委会从世卫组
织得到的建议。“如果有疫苗，那
再好不过了。 但我们现在要做的
就是继续遵守世卫组织的指导，
因为参加东京奥运会的运动员和
其他参与者的健康一直是最重要
的”。 科茨说。

从现在的情况来看， 国际奥
委会和东京奥组委都在努力让东
京奥运会在明年顺利举办， 毕竟
已经被推迟了一年的东京奥运几
乎没有再次被推迟的空间。 东京
奥组委主席森喜朗此前就曾表
示， 如果到了明年疫情还没有得
到控制， 东京奥运会将直接取
消，而并非再次推迟。

中国足协昨天公布了新一期
中国男足国家队集训名单，广州
恒大入籍球员洛国富首次入选
国家队，成为继李可、艾克森之
后第三位入选国足的归化球员，
也是继艾克森之后，第二位入选
国家队的非华裔血统入籍球员。

广州恒大一向是国脚大户俱
乐部，以往常常是入选国脚人数
最多的俱乐部。 不过，这次集训，
广州恒大队有 5 名球员入选，排
名第二，比北京国安少 1 人。

虽然人数不及国安，但恒大
的入籍球员洛国富首次入选了
国家队，是本次集训名单最大的
亮点所在。 今年 3 月，广州恒大
的两名入籍球员阿兰和洛国富
均顺利取得了代表中国队出战
的资格。原本此次阿兰也在国足
教练组的考虑范围内，但因为阿
兰目前尚在巴西，只能无缘国足
名单。

出生于 1988 年的洛国富，
2014 年 1 月正式加盟山东鲁
能。入籍前，他名叫阿洛伊西奥。
效力山东鲁能期间，洛国富曾与
球队一起获得 2014 年足协杯冠
军和 2015 年超级杯冠军， 其本
人 更 是 凭 借 22 粒 进 球 获 得
2015 年中超联赛金靴奖。 洛国

富 2016 年 7 月加盟河北华夏幸
福， 代表球队出场 37 次， 打入
20 球。 2018 年 1 月 16 日，洛国
富加盟梅县铁汉。 2019 年 11 月
加盟广州恒大。

入选国家队后，洛国富也非
常兴奋，他在社交平台上晒出自
己穿着中国国家队球衣的照片，
并用中文和葡萄牙语写道：“七
年前，我决定接受来自中国的邀
约，来到中国踢球，这是我人生
当中所做过的最艰难的决定之
一。 六个多赛季过去了，我很确
信，这是我人生当中所做过的最
正确的决定之一。 从我踏上这片
土地的第一天起，所有人都对我
非常照顾。 今天，我得到了来自
中国国家队的征召，正式成为了
一名中国国脚！ 对我而言，这是
莫大的荣幸。 我希望可以通过我
的努力，回报这七年以来大家对
我的信任和帮助。 ”

广州恒大的另一位入籍球员
高拉特也有望在今年下半年取得
代表中国队出场比赛的资格。

此次国足集训的时间为 5
月 10 日至 27 日，集训地点在上
海。 集训期间，国足拟安排 2 到
3 场热身赛。

羊城晚报记者 林本剑

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：“卡尔森”国际象棋超级网络
邀请赛 29 日展开第六轮争夺 ，
世界棋王、 挪威名将卡尔森战胜
俄罗斯好手涅波姆尼亚奇， 继续
在积分榜领跑群雄。

本次网络邀请赛参赛的八位
棋手先进行七轮单循环预赛，预
赛总积分排名前四位的棋手进入
半决赛。 在前五轮比赛中， 卡尔
森展现了强大实力， 取得四胜一
负战绩， 以积 11 分跻身积分榜

“第一集团”。 昨日， 卡尔森与涅
波姆尼亚奇的比赛充满了戏剧
性：第一局开局仅走了七步，卡尔
森便出人意料地出现失误， 虽然
在劣势下勉强支撑到近 30 回
合，但还是失子告负；第三局，涅
波姆尼亚奇同样在开局便取得领
先优势，可惜在中局混战时，涅波
姆尼亚奇连出缓手， 被卡尔森占
据有利的子力位置后最终得胜扳
平了比分。

根据赛规， 双方四局战成平
手后，需要进行“突然死亡”快棋
加赛（和棋黑胜）。 猜到白棋的卡
尔森背水一战， 在战成马兵对象
兵的残局后， 白棋经过 79 个回
合的努力拼搏， 终于艰难地获得
胜利。

羊城晚报讯 记者周方平报
道： 马德里网球电竞赛昨天结束
了第二个比赛日，首战告捷的“红
土之土”纳达尔遭遇两连败，不得
不遗憾出局。 同组的穆雷势如破
竹，取得三连胜以小组头名出线。

这个比赛日的焦点之战是
两大天王纳达尔与穆雷之间的
交锋。 在昨天的比赛中，两人都
取得了开门红，本场双方将力争
小组赛两连胜。 然而这场万众期
待的电竞赛，过程却有些让人失
望，穆雷仅仅耗时 4 分钟，就以
3 比 0 横扫了“纳豆”，顺利拿到
小组赛两连胜。

轻松赢球的穆雷还狠狠地
“踩” 了纳达尔一脚：“如果可以
和拉法连线，请告诉他下次不要
输不起了。 ”纳达尔也算是体验
了一把别人此前在红土面对他
时，那种无奈被横扫的感觉。

随后第三场小组赛， 穆雷再
一次以 3 比 0 横扫加拿大小将沙

波瓦洛夫，以小组赛三战全胜，仅
丢一局的好成绩昂首从第一小组
出线。 而纳达尔则在第三战中，又
以 1 比 3 输给了帕尔雷， 最终穆
雷和帕尔雷携手出线。

男子组其他小组，第二小组
的蒂姆和第四小组的卡恰洛夫，
由于网络连接存在问题离开比
赛，两人被直接判三战全败。 这
样第二小组中， 两连胜的施瓦
茨曼提前锁定小组第一， 而费
雷尔在 3 比 0 战胜伊斯内尔
后， 以小组第二晋级。 第三小
组， 昨日两连胜的西西帕斯继
续神勇发挥， 以 3 比 0 横扫蒂
亚福， 以三战全胜不失一局的
完美战绩，从小组出线。 而弗格
尼尼在战胜锦织圭后，以小组第
二出线。 第四组戈芬和兹维列夫
出线。

女子组，费罗、本西奇、科斯
蒂亚、孔塔、沃兹尼亚奇等选手
也从小组突围而出。

国足昨公布新一期名单

洛国富首度入选

关注奥运

东京奥运明年能否完
整举办？ 多方均表示———

有没有疫苗
很重要！

国象网络邀请赛

世界棋王
继续领跑

国际足球·今晨 法甲取消本赛季，西甲表示“不跟风”

关注国足

于汉超道歉悔过

4 月 14 日， 于汉超在
广州街头涂改机动车号牌。
此事被网友拍摄视频，并发
布至互联网后， 迅速发酵。
当日，广州交警对于汉超处
以行政拘留 15 日、 罚款
5000 元。 广州恒大俱乐部
则在当晚发布公告，称于汉
超严重违反俱乐部球员“三
九”队规之“九开除”的纪律
规定， 经公司研究决定，给
予开除处分。

拘留期间，于汉超认识
到了自己的错误，并进行了
深刻反省。

昨天结束拘留后，于汉
超本人就真诚地向外界道
歉。 他在个人微博上表示：
“由于个人法律意识淡薄，
存在侥幸心理，违反了交通
法规。此事给社会和俱乐部
带来了不良影响，在法律法
规面前，作为公众人物更应
该带头遵守！在这里向大家
诚恳道歉，希望大家以我为
戒！ 对于大家的批评，我虚
心接受，以后会时刻提醒自
己做一个守法的公民。 ”

于汉超不是第一个受
重罚的恒大球员。恒大依照
队规，已多次处罚过违规球
员和教练，包括孔卡、郜林、
郑智、韦世豪，甚至里皮等，
均无一例外。

今年 3 月 13 日， 恒大
开出中超史上最贵罚单，对
拒不执行俱乐部和主教练
安排、怠训旷训且逾期归队
的 入 籍 球 员 费 南 多 罚 款
300 万元。

2019 赛季初， 恒大俱
乐 部 出 台 了 史 上 最 严 的
“三九”队规。恒大视“三九”
队规为球队的“军规”，是铁
的纪律，希望所有球员一定
要不折不扣地坚决遵守，希
望球队一定要不折不扣地
坚决贯彻落实。 于汉超此次
被开除，再次印证恒大从严
治军说到做到。

恒大对待功臣有温度

虽然恒大宣布开除于
汉超之后，德国《转会市场》
第一时间将于汉超的身份
标注为自由身，但其能否获
得所谓转会市场上的自由
身，还需要恒大俱乐部和于
汉超之间协商。

此前， 于汉超的家乡
人， 无论石雪清还是郝海
东， 都认为恒大开除于汉
超缺乏法律依据， 于汉超
除了获得自由身之外，还
可以向恒大提出索赔。 但
剧情很快反转，昨天，一份
详细的 《广州恒大淘宝足
球队管理规定》被披露，该
规定达 46 页 、58 项条款 、
238 项细则。 从规定来看，

恒大俱乐部开除于汉超确
实是有据可依的。事实上，
恒大自入主足球以来，在
合 同 方 面 一 直 以 专 业 著
称，这 10 年间经历了不少
国内和国际官司， 恒大几
乎没有吃过亏。 这一次，恒
大的律师团们应该也有准
备。

因此， 也有分析认为，
于汉超违反队规被开除，即
使他可以离开，也要向恒大
赔偿。 到底谁应该赔偿给谁
呢？

此事目前很难下定论。
但以于汉超与恒大以往的
关系，应该不会因为这件事
翻脸，于汉超更有可能选择
与恒大和解，而恒大俱乐部
方面近来也在不断释放人
性化处理的信号。 有两个细
节可以侧证，一是昨天早上
恒大俱乐部派出俱乐部总
经理高寒和队长郑智，将于
汉超接回；二是虽然于汉超
被宣布开除，恒大俱乐部内
部要求对于汉超的个人物
品不允许挪动。

就目前来看，最终的解
决方式很可能是恒大给于
汉超自由身， 也不排除帮
于汉超积极寻找下家。 毕
竟这一操作模式， 在此前
送走郜林、冯潇霆、曾诚等
老将的时候， 恒大就已经
操作过。
羊城晚报记者 林本剑

于汉超回来了
热点追踪

昨天，球员于汉超结束了
15 天的行政拘留，回归正常生
活。 回首自己犯过的错，于汉
超真心悔过。 被恒大开除后，
于汉超该何去何从？ 从目前了
解的情况来看，恒大很可能
会给于汉超自由身，甚
至不排除帮他寻
找下家。

国足新一期集训名单
广州恒大 艾克森、张琳芃、刘殿座、洛国富、韦世豪
北京国安 于大宝、张稀哲、池忠国、李磊、李可、杨帆
上海上港 颜骏凌、王燊超
江苏苏宁 吴曦、李昂
山东鲁能 蒿俊闵、刘彬彬、金敬道、王大雷
武汉卓尔 明天、刘云

河北华夏幸福 姜至鹏、董学升
广州富力 唐淼
上海申花 朱辰杰
天津天海 杨旭
长春亚泰 谭龙
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于汉超被恒大开除后 ，曾
有一段时间 ， 有些人极度鼓噪
甚至怂恿于汉超要告恒大 ，向
恒大提出索赔。这些声音，对于
汉超而言真是百害而无一利。

事件发生之初 ， 外界并不
明白恒大队规的详细情况 ，部
分人强调恒大队开除于汉超的
举动系违法之举 。 但队规作为
合同的附加条款 ， 已为队内所

有人接纳。无论球员还是教练，
在签署合同时均认可队规的约
定内容。因此，外界一部分人对
于汉超的鼓噪和怂恿 ， 会把于
汉超再一次置于铤而走险的境
地。如果于汉超真这样走下去，
其往后的个人职业生涯能否平
安顺利，都是一个大大的问号。

经过 15 天的行政拘留后 ，
于 汉 超 估 计 也 明 白 了 不 少 道

理 。 作为一名颇有影响力的足
球运动员 ，在法律面前也没有
特权 ，违 法 乱 纪 ，一 样 要 接 受
法律的制裁 。 如今 ，于汉超最
渴 望 的 就 是 外 界 尽 快 淡 忘 此
事 ， 不 要 再 把 他 置 于 舆 论 漩
涡中 ，让他能 够 平 平 静 静 ，回
归 正 常 的 生 活 轨 道 ， 重新踢
上球。

无论是在职业球员圈内 ，

还是许多足球记者眼中 ， 于汉
超的人缘都非常好 。 这次的事
件 确 实 出 乎 很 多 人 的 意 料 。
既然他已为自己的错误行为付
出沉重的代价 ， 同时也已经诚
心悔过 ， 外界也该停止对他继
续消费了 ，给予他足够尊重 ，让
他在平静中重回正常生活 ，就
是对他最好的保护。

羊城晚报记者 林本剑

马德里网球电竞赛

纳达尔连败出局
穆雷全胜出线

“林”漓尽致 于汉超需要安静“翻篇”


